## Renuncia griega al referéndum causa alivio en cumbre del G-20 (El Financiero 04/11/11)

Renuncia griega al referéndum causa alivio en cumbre del G-20 (El Financiero 04/11/11)Eduardo Ortega / enviado Viernes, 4 de noviembre de 2011 • Eurozona espera un acuerdo político en Atenas. • Nuestra moneda es el "corazón" de Europa: Sarkozy.• "Queremos ver acciones", revira Merkel a Papandreu. CANNES, Francia, 3 de noviembre.- Luego de que el primer ministro griego, Giorgos Papandreu, manifestó su disposición a renunciar al referéndum y de que la oposición helena aceptó apoyar el plan de rescate aprobado por la Unión Europea el 27 de octubre, se produjo un alivio generalizado en la cumbre del G-20. El presidente francés, Nicolas Sarkozy, informó que los miembros del eurogrupo que participan en el G-20 acordaron acelerar la puesta en marcha del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF), dotado con hasta un billón de euros, mientras se espera el acuerdo político en Grecia que despeje la incertidumbre sobre la eurozona. Previo al arranque de la cumbre del G-20, se reunieron los líderes de Francia, Nicolas Sarkozy; Alemania, Angela Merkel; España, José Luis Rodríguez Zapatero, e Italia, Silvio Berlusconi, además de los máximos representantes de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso; del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, y del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde. El encuentro se realizó ante la incertidumbre generada por el futuro del gobierno griego de Papandreu, quien en la víspera decidió someter a referéndum el acuerdo logrado la semana pasada en Bruselas. Defensa del euro En rueda de prensa, Sarkozy dijo que el euro es el "patrimonio" y el "corazón" de Europa, y por ello los líderes europeos están decididos a hacer todo lo necesario para defenderlo frente a crisis como la de Grecia. "El euro es el corazón de Europa. No podemos aceptar la explosión del euro, porque eso significaría la explosión de Europa. Y Europa es la garantía de la paz en el continente donde nos hemos comportado de forma más brutal y violenta en el siglo XX", agregó. Ante ello, añadió que es necesario que la eurozona envíe a todo el mundo un mensaje de credibilidad, por lo que acelerará la aplicación del plan para combatir la crisis de deuda de la eurozona que se aprobó la semana pasada. El eurogrupo que participa en el G-20 tomó la decisión de acelerar la activación del FEEF, el cual -dijo- constituye la "columna vertebral" del euro. De acuerdo con el mandatario galo, el mensaje enviado en la víspera por Francia y Alemania, contrario a la propuesta de referéndum en Grecia, "ha facilitado una toma de conciencia que debe confirmarse" con la suspensión en Atenas de esos planes. La canciller alemana afirmó que asegurar la estabilidad del euro era una prioridad mayor que garantizar la permanencia de Grecia en el bloque de la moneda única. En respuesta a las declaraciones de Papandreu de que está dispuesto a abandonar su idea de convocar al referéndum, Merkel indicó que espera de Grecia acciones más que anuncios. "Lo que cuenta para nosotros son las acciones", apuntó. Resolver la crisis En el marco del arranque del G-20, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, destacó que la solución de la crisis de deuda en Europa es la principal prioridad para los líderes mundiales que se reúnen en Francia para hablar sobre la economía global. "La tarea más importante para nosotros es resolver la crisis financiera en Europa", señaló Obama, aunque indicó que Estados Unidos seguirá siendo socio de Europa para resolver estos problemas. Consideró que los europeos han tomado "medidas importantes" para una solución completa para la crisis en Grecia y los problemas en el sector bancario en toda Europa. No obstante, sostuvo que el G-20 debe "profundizar en los detalles" del plan y garantizar que se apliquen de manera "plena y decisiva".